

Mural ENCOMUNIDAD

Comunicación de ISAGEN con las comunidades del área de influencia de la Central Hidroeléctrica Sogamoso



¡La educación ambiental: un compromiso con el futuro!

Nuestro Programa de Educación Ambiental llega a 22 instituciones educativas y 20 grupos comunitarios en los que han participado cerca de 1.500 personas. Hemos promovido la investigación desde el aula, se han protegido siete quebradas y 29 nacimientos de agua, se han plantado 2.500 árboles, entre otras acciones por el clima.

26 de enero, día mundial de la educación ambiental

Cuidando nuestro planeta

Unidos por la conservación de nuestros bosques

El proyecto que inició hace tres años logró la protección de 242 hectáreas de bosques en los municipios de Zapatoca y San Vicente de Chucurí. También incentivó el desarrollo de proyectos comunitarios y productivos relacionados con el cuidado del ambiente y mejoró la calidad de vida de los campesinos de la zona.

Banco2 es un proyecto de pago por servicios ambientales que incentiva a las comunidades a trabajar por la conservación y protección de los bosques, páramos, y fuentes hídricas.

Con una ceremonia y un homenaje al trabajo por la protección de los recursos naturales y el desarrollo sostenible de la región, 50 familias del área de influencia de la Central Sogamoso se graduaron como protectoras de bosques, en el marco del programa denominado Banco2 (pago por servicios ambientales) en alianza con la Corporación Autónoma Regional de Santander, CAS y la Corporación Masbosques.

Transferencias de Ley

Noviembre 2019

ISAGEN comparte con las comunidades de sus áreas de influencia información importante sobre el pago de Transferencias de Ley del Sector Eléctrico. Este recurso es el dinero que TODAS las empresas del sector eléctrico debemos pagar a los municipios y Corporaciones Autónomas Regionales, en los territorios donde hacemos presencia, por el uso que hacemos de los recursos naturales renovables, como el agua, para la generación de energía.

Nota: Pueden presentarse diferencias en el valor pagado no mayores a \$1,00, ocasionadas por el manejo de decimales en la fórmula utilizada para el cálculo de las transferencias.

La tarifa de venta en bloque de energía para el 2019 es de \$105,00636 por kWh, de acuerdo con la inflación proyectada (3,0%).

Municipio o Corporación	\$
Betulia	228.572.758,47
Girón	196.894.090,70
Zapatoca	48.762.000,92
San Vicente de Chucurí	13.442.699,62
Los Santos	12.541.684,30
Lebrija	1.152.633,01
149 municipios de los departamentos de Boyacá, Cundinamarca y Santander que le aportan a la cuenta del Sogamoso	435.748.221,56
Corporación Autónoma de Santander - CAS	471.108.306,06
Corporoyacá	360.895.969,11
CAR Cundinamarca	82.417.948,71
Corporación para la Defensa de la Meseta de Bucaramanga - CDMB	22.696.563,20
Total Sogamoso	1.874.232.875,66

Comunidad Generadora

Los 4 usos de los residuos no comestibles del bocachico

Estudiantes y profesores de la institución educativa San Marcos, ubicada en el corregimiento El Llanito, en Barrancabermeja, nos mostraron su proyecto ambiental denominado "Caracterización de la Fauna Ictiológica del Ecosistema de la Ciénaga del Corregimiento El Llanito", cuyo fin es enseñar sobre los diferentes usos que podemos darle a las escamas, agallas y espinas del bocachico, en pro de la sostenibilidad ambiental, la conservación y el desarrollo turístico.

- Croquetas a base de agallas:** Producto orgánico y de alto valor nutricional para mascotas. Para su elaboración necesitamos: 1. Recoger, lavar y cocinar las agallas. 2. Licuarlas con huevo y leche. 3. Agregar el batido a la harina. 4. Moldear la masa. 5. Y, por último, hornear las figuras de las croquetas.
- Calcio a base de espinas:** Contribuye al buen funcionamiento del corazón, músculos y nervios y la coagulación de la sangre. Para su composición necesitamos de: 1. Recoger las espinas. 2. Hervirlas en agua. 3. Dejarlas en vinagre. 4. Secarlas al sol. 5. Y finalmente moler para obtener el polvo del calcio.
- Colágeno a base de escamas:** Ayuda a reparar y regenerar tejido, y es un promotor de cicatrización de heridas. Para obtener este producto medicinal, los estudiantes realizaron el siguiente proceso: 1. Recoger, lavar y limpiar las escamas. 2. Hervir en agua para obtener su líquido. 3. Dejar reposar y licuar. 4. Y finalmente colar y llevar al refrigerador.
- Artesanías a base de escamas:** Productos artesanales como aretes, pulseras y collares que exaltan la belleza y los colores del corregimiento El Llanito. Para la producción, además de mucha creatividad, necesitamos: 1. Escama del pescado. 2. Lavar y limpiar muy bien las escamas. 3. Pintarlas con papel crepe. 4. Y diseñar la bisutería de su preferencia.

Proyectos

¡Listos para explotar el potencial turístico y cultural de Santander!

Santander ya cuenta con dieciocho (18) nuevos tecnólogos en Guianza Turística, quienes se encuentran listos para explotar al máximo todo el potencial turístico, cultural y gastronómico de la región.

En el año 2018 asistieron a la vitrina turística que organiza la Asociación Colombiana de Agencias de Viajes y Turismo.

Este es un gran paso para cada una de las personas y las comunidades que hacen parte del área de influencia de la Central Sogamoso, sobre todo porque significa la oportunidad de explotar la riqueza y los recursos turísticos de nuestra cultura.

Federmann Rueda, uno de los nuevos tecnólogos en Guianza Turística.

A lo largo del proceso, los aprendices participaron en eventos locales y nacionales donde pudieron intercambiar experiencias y conocimientos. Así mismo, desarrollaron rutas pedagógicas para conocer de cerca lo que vivirán en la práctica profesional. En ella, los aprendices, tenían la posibilidad de intercambiar el conocimiento con sus compañeros y ser evaluados al final por ellos mismos.

Estos grados para ISAGEN representan la posibilidad de recoger los frutos de muchos años. Proyectos como este, donde se une el SENA y Fundapain, nos permite aportar a la región y al desarrollo sostenible de la misma.

Claudia Álvarez Tobón, Directora Ambiental de ISAGEN.

Comunidad Generadora

¡Así va la Mesa de Pesca del bajo Sogamoso!

El proyecto de la Mesa de Pesca del bajo Sogamoso tiene dos componentes: el productivo y el organizativo. El primero está relacionado con las acciones de embellecimiento de la Pesquera Sogamoso, ubicada en Bocas del Sogamoso, y la segunda con el fortalecimiento organizacional de las asociaciones.

Como empresa nos complace resaltar los avances que obtienen las comunidades que hacen parte de nuestra zona de influencia, gracias a los diferentes proyectos que juntos adelantamos. En esta edición, les traemos un especial de la 'Mesa de Pesca', uno de los proyectos productivos y organizativos que adelantamos con los pescadores del bajo sogamoso.

Fortalecimiento productivo

En esta oportunidad, nos trasladamos hasta la vereda Bocas del Sogamoso, en el municipio de Puerto Wilches, justamente donde el río Sogamoso une sus aguas con las del Río Magdalena, para acompañar las actividades de embellecimiento que adelantó la Mesa de Pesca del bajo Sogamoso, en el predio donde están ubicadas los canales naturales y los estanques para crianza y reproducción alevinos de la pesquera sogamoso.

Ese día se llevaron a cabo actividades de limpieza y adecuación para asegurar la reproducción de los peces y mantener en óptimas condiciones el predio. Además, se construyeron tres (3) jaulas para depositar los alevinos y asegurar de esa manera su reproducción satisfactoria.

Fortalecimiento organizativo de la Mesa de Pesca

A través de la 'Mesa de Pesca' se lograron organizar varias asociaciones de pescadores que hacen parte del bajo Sogamoso y desarrollar procesos de fortalecimiento organizativo.

El proceso de fortalecimiento inició con un pre diagnóstico que permitió identificar el estado actual de las organizaciones frente al tema contable y financiero. Posteriormente, se abordaron las estrategias de formación y acompañamiento a las asociaciones.

“Esta es una oportunidad de crecimiento para las asociaciones e implica además, bajarle la presión de pesca al río Sogamoso”.

Pablo Gil, integrante de la Mesa de Pesca.

“Lo que busca ISAGEN con la Mesa de Pesca del río Sogamoso es desarrollar una estructura de fortalecimiento. En ese proceso, se han desarrollado talleres donde se han identificado y fortalecido cada uno de los vacíos que presentan las organizaciones a nivel contable y financiero. El paso a seguir es un módulo de formulación de proyectos”.

Diana Castro, coordinadora del convenio de la Mesa de Pesca.

¡Comuniquémonos ENCOMUNIDAD!

Contacto: Sergio Montoya semontoya@isagen.com.co

¿Quieres contactarnos? Para nosotros es fundamental tener una comunicación directa con todos ustedes, por eso tenemos diversos mecanismos en los que podemos interactuar, conocer sus opiniones, ideas, dialogar y construir confianza.



Cara a cara

La Empresa promueve espacios como reuniones y talleres de información, consulta y concertación, donde compartimos información clara y veraz sobre nuestra gestión.

¡Asiste y participa!

Naveguemos

En nuestro portal www.isagen.com.co atendemos de manera oportuna tus solicitudes, quejas y reclamos por medio del botón "Contactanos".

¡Nos encontramos en la web!

Esribemos

Si prefieres enviarnos una comunicación, también contamos con esta alternativa de contacto. Puedes entregar la correspondencia a nuestros mensajeros ambientales, en nuestras centrales de generación, o dirigirte a la siguiente dirección: Cra. 30 # 10C - 280, Medellín. Tus mensajes son muy importantes para nosotros, por eso definimos un plazo de ocho (8) días para responderlos.

¡Queremos conocer tus opiniones!

Canal Ético

Nuestra energía productiva se fundamenta en la transparencia.

Si deseas informar sobre eventos o irregularidades cometidas por trabajadores o representantes de ISAGEN, utiliza los medios que hemos dispuesto para tal fin:

Telefax: 01 8000 41 00 27 / +57 (4) 361 53 20
Lunes a sábado de 6 a.m. a 10 p.m.

Correo electrónico: lineaetica@isagen.com.co

Este mecanismo es gestionado por un tercero independiente que hemos puesto a disposición del público en general para que puedan informar sobre eventos o irregularidades cometidas por trabajadores o representantes de ISAGEN que afectan o pueden afectar los intereses de la Compañía o de sus grupos de interés; estas inquietudes pueden ser anónimas si así se prefiere.

Más información sobre nuestro Sistema de Ética Empresarial en: www.isagen.com.co